

# Proyecto femenino busca dar soluciones habitacionales

**EMPRENDIMIENTO.** El proyecto Plega Home busca desarrollar casas que brinden soluciones habitacionales a quienes no cuentan con los medios para construir.

Valeria Vilches  
ciudades@mercuriovalpo.cl

En los últimos años, la participación femenina ha logrado significativos avances en nuestra sociedad, con un crecimiento constante en la cantidad de mujeres emprendedoras en el país. En el periodo del 2021 al 2023, un 67,3% de postulantes en programas del Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec) fueron del sexo femenino.

El director regional de Sercotec Valparaíso, Joussem Arteaga, destacó que “el rol de la mujer en el ámbito microempresarial es uno de los pilares más importantes dentro de la corporación y hace poco incorporamos el fondo concursable de Capital Pioneras, el cual busca promover negocios exitosos liderados por ellas”.

## CASAS MODULARES

Entre los emprendimientos más destacables que ha financiado la institución se encuentra el proyecto familiar Plega Home, que ha logrado posicionarse dentro del mercado inmobiliario debido a su rapidez para construir casas modulares plegables. Las fundadoras, Paulina Vanni y Alejandra Vega, buscaban responder a la cantidad de personas que necesitan un hogar, pero que no cuentan con los recursos o el conocimiento para hacerlo.

Vanni comentó que sus viviendas cuentan con un espacio de profundidad de 6 metros, lo que hace que las casas sean más grandes en comparación a otras empresas. “Nosotros lo que hacemos es trasladar las residencias en un camión pluma, donde doblamos la infraestructura a través de

“El rol de la mujer en el ámbito microempresarial es uno de los pilares más importantes dentro de la corporación”.

Joussem Arteaga  
Director Sercotec Valparaíso

“Ha sido todo un desafío, ya que nos hemos enfrentado a muchos prejuicios”.

Paulina Vanni  
Fundadoras Plega Home

un sistema de bisagra. Esto permite que pueda extenderse e instalarse en un espacio amplio”, señaló.

## COMIENZOS Y DESAFÍOS

Plega Home nació durante la tragedia del megaincendio del 2 y 3 de febrero de 2024, que azotó a la Región de Valparaíso. Debido a esto, las empresarias se plantearon crear un negocio inmobiliario que facilitara la entrega de viviendas, sobre todo a las familias que no podían esperar por un nuevo hogar.

“Nuestro propósito es fabricar casas seguras y funcionales para quienes lo necesitan. Con esto no sólo me refiero a personas que perdieron sus hogares, sino que también a aquellas que no tienen las herramientas o no saben a quién contactar para tener una casa”, indicó Vanni.

A pesar de que han logrado tener éxito en poco tiempo, el camino no ha sido sencillo, ya que el rubro de las inmobilia-



FABRICAR CASAS SEGURAS Y FUNCIONALES ES UNO DE LOS OBJETIVOS.

rias sigue siendo liderado por los hombres, lo que ha dificultado su presencia dentro de este campo.

“Ha sido todo un desafío, ya que nos hemos enfrentado a muchos prejuicios, sin embargo, también fue una oportunidad para demostrar que la construcción y la innovación no tiene género. No ha sido difícil, pero no es imposible”, aseguró Vanni.

“El camino de la mujer lidia con muchos obstáculos, ya que todos los días tenemos que desempeñarnos en distintos roles, lo que no es fácil. No obstante, creo que es importante lo que estamos haciendo, ya que estamos pavimentando el camino de muchas jóvenes que quieren emprender. Mi mayor motivación es poder entregarles a mis hijos un mundo en el que las oportunidades son para todos y todas”, señaló la emprendedora.

## NUEVAS EXPECTATIVAS

Las fundadoras de la iniciativa han resaltado que se encuentran fabricando dos residencias en un mes y esperan en el futuro poder funcionar en un “galpón” industrial, trabajando en serie. No obstante, otro de sus grandes proyectos es poder colaborar en conjunto con las autoridades para ayu-

## 2024

### inició sus operaciones

Plega Home, emprendimiento que ha tenido gran éxito en el último tiempo.

dar a quienes perdieron todo en el megaincendio.

“Nos encantaría poder generar una alianza con el gobierno que ayudara a los damnificados, ya que nuestras casas no son de emergencia, sino que son definitivas y las personas pueden vivir permanentemente en el lugar. Creo que ahora es un sueño lejano porque estamos recién empezando y no tenemos la capacidad de fabricación, pero es algo que queremos hacer”, reafirmó en su compromiso Vanni.

“Si los afectados volvieran a tener su casa en dos días, la gente restauraría inmediatamente su dignidad y la de sus familias. El estar sin hogar es una situación muy precaria, ya que se pierden todas las comodidades que se lograron obtener tras años de trabajo y esfuerzo”, agregó la empresaria.

Plega Home cuenta con su propio sitio web y redes sociales donde se pueden realizar consultas sobre los precios y detalles acerca de sus distintas viviendas.

## Marcha del 8M se realizará mañana

● La Coordinadora Feminista 8M convocó a una marcha para este sábado 8 de marzo, desde las 11 de la mañana, la que comenzará en la Plaza Sotomayor, para luego dirigirse al Congreso Nacional. “En un contexto de avance de discursos autoritarios, políticas regresivas, precarización laboral y violencia de género, la movilización exige “igualdad ante la brecha salarial, reconocimiento de los trabajos domésticos, educación sexual integral, entre otras demandas”, informaron las voceras del movimiento, Karen Álvarez y Francisca Oyarzún.